3

12/12/24

NACIONAL

SECCIÓN



Sheinbaum: no habrá sumisión ante embajadores ni países

En igualdad, se firmarán acuerdos // Queda pendiente si ratificará a Esteban Moctezuma

ALMA E. MUÑOZ Y NÉSTOR JIMÉNEZ

Con el próximo embajador de Estados Unidos en México, Ronald Douglas Johnson, "o con otros vamos a defender nuestra soberanía, nuestra condición de igualdad", aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Subrayó que "en su momento" informará si Esteban Moctezuma se quedará de representante diplomático en aquel país.

La Presidenta lamentó que el próximo mandatario de Estados Unidos, Donald Trump, se haya referido al primer ministro Justin Trudeau como "el próximo gobernador del estado de Canadá". No creo, sostuvo, "que deba hablarse así de Canadá, también es un país libre, independiente, libre y soberano".

Consideró que "entre todos debemos tratarnos como iguales; es finalmente la máxima de (Benito) Juárez: 'entre las personas, como entre las naciones, el respeto al derecho ajeno es la paz'. Y tiene que ver con la fraternidad universal que siempre hemos defendido".

Tras la designación de Johnson, ex oficial de la CIA y ex miembro de fuerzas especiales del ejército estadunidense, la Presidenta mencionó que "con este embajador o con otros vamos a defender nuestra condición de igualdad y vamos a colaborar y a cooperar en todo lo que se requiera, pero siempre en interés del pueblo de México y de la nación".

Las y los ciudadanos "tengan la certeza de que nosotros siempre vamos a defender a México como un país libre, soberano e independiente". Subrayó que está convencida de que en todos los temas "habrá acuerdo, siempre defendiendo a México, poniendo en alto su nombre y sin subordinarnos a las necesidades solamente de Estados Unidos".

Aseguró que el trato con la nación vecina "va ser de iguales (y) siempre lo tenemos que defender", a diferencia de lo ocurrido en el periodo de Felipe Calderón, cuando, afirmó, "hubo mucha subordinación". Vamos a colaborar, a coordinarnos, "pero sin subordinarnos".

Destacó que se debe colaborar para combatir la entrada de fentanilo a Estados Unidos, "es hasta un asunto humanitario, pero también queremos que ellos colaboren para que no ingresen tantas armas a México", al recordar que 75 por ciento del arsenal que se incauta en territorio nacional proviene de la nación vecina.

Insistió: "queremos la disminución de la violencia y la construcción de la paz; queremos que disminuyan los homicidios y otros delitos de alto impacto, muchos de ellos vinculados con la delincuencia organizada, y eso representa que baje la entrada de armas a México".

La mandataria indicó que son temas para analizar en una mesa de alto nivel. "Colaboramos, nos coordinamos en información, hacemos trabajo conjunto, siempre respetando nuestras soberanías, pero también en interés de los estadunidenses y de los mexicanos".

Recordó que el ex presidente Andrés Manuel López Obrador "puso límite a los agentes que operaban en México, de distintas agencias. Es decir, sí pueden estar operando, pero México necesita información, porque finalmente requieren un permiso". La Presidenta reiteró que a principios de enero se reunirá con los cónsules para fortalecer la ayuda, particularmente jurídica, para los connacionales en el extranjero, y adelantó que el próximo miércoles celebrará en la mañanera el Día Internacional del Migrante.